

La independencia nacional es el derecho de la humanidad que mantiene en alto la idea Juche y la bandera del apoyo en sus propias fuerzas

Francis Fanuel Lyimo

Subdirector General del Consejo del Comité Regional Africano para el Estudio de la Idea Juche
Profesor de la Universidad de St. Augustine, Tanzania

La independencia nacional es el derecho de la humanidad.

Celebramos el 75° aniversario de la fundación de la RPDC bajo la bandera de la idea Juche. El 9 de septiembre de 1948 es el día en que fue fundada la RPDC bajo la dirección del Presidente Kim Il Sung quien concibió la gran idea Juche que abrió la nueva era de historia, la de independencia humana.

En el período del dominio colonial, Corea estaba atrasada y pobre y fue explotada y oprimida. La causa de independencia del pueblo coreano fue iniciada por el Presidente Kim Il Sung y fue continuada exitosamente bajo la dirección del Presidente del Comité de Defensa Nacional Kim Jong Il y el Secretario General Kim Jong Un quienes profundizaron y desarrollaron la idea Juche en conformidad con las nuevas exigencias de la historia del desarrollo de los países en vías de desarrollo. La RPDC luchó contra las maniobras antisocialistas del imperialismo y defendió y desarrolló el socialismo centrado en las masas populares motivando una lucha enérgica de la humanidad por la independencia. Como indica la idea Juche la historia de la humanidad es la de la lucha y creación por la independencia de las masas populares.

La idea Juche ha aclarado la verdad de que las masas son dueñas de su propio destino y son capaces de forjarlo. La era de la independencia es una nueva etapa de la historia en que las masas oprimidas y humilladas se hacen dueños de la sociedad y forjan su destino de manera independiente y dio inicio a una nueva historia de la liberación nacional en los países coloniales.

La lucha de liberación nacional en los países coloniales empezó en Corea bajo la bandera de la idea Juche y se extendió a otros países del mundo. Los países africanos ganaron victorias en la lucha de liberación o las campañas democráticas por la independencia nacional. Esta victoria fue el inicio de la lucha para lograr la independencia de las masas populares. Los países africanos, después de ganar su independencia política nacional tienen que construir la economía nacional

independiente como paso siguiente de la lucha democrática o libertadora por la independencia nacional.

El atraso y la pobreza dejados por el sistema colonial en los países africanos y la explotación neocolonial a que fueron sometidos dichos países constituyen los problemas actuales que resolver por su independencia nacional. Los imperialistas intervienen en los asuntos internos de los países africanos bajo el pretexto de *libertad, democracia, defensa de DD.HH y la paz* subordinando económicamente a los países africanos con supuesta *ayuda y cooperación*.

Para los países en vías de desarrollo es importante enarbolar la bandera de la idea Juche por la independencia, derecho de la humanidad, y construir un país independiente en lo político y económico donde las masas sean dueñas con la libertad y derecho garantizados. Ahí está el camino a seguir para ellos por conseguir la libertad del pueblo contra agresiones y explotaciones imperialistas. Construir sus países independientes y prósperos constituye el deseo unánime de los pueblos africanos aspirantes a la independencia y a un desarrollo genuino.

La idea Juche y las experiencias coreanas adquiridas en la lucha por la independencia son valiosas para los países africanos que persiguen la independencia nacional política para su desarrollo social y económico. Es importante estudiar y divulgar dicha ideología para concienciar a las masas de que como dueñas de su propio destino deben construir un país soberano. El Presidente Kim Il Sung dijo que debemos adentrarnos en las masas y concienciarlas con la idea Juche para aglomerarlas en una fuerza política bajo la bandera de dicha doctrina.

Para lograr un desarrollo nacional independiente, los países africanos deben construir una economía de autosostén según el principio de apoyarse en sus propias fuerzas, ya que la economía constituye la base material de la independencia política. Los países africanos deben cooperarse con otros países en desarrollo bajo el principio de igualdad y beneficio mutuo. Las relaciones económicas con otros países deben dirigirse a construir y fortalecer una economía nacional de autosostén.

Para lograr el desarrollo independiente los países del continente deben fomentar cooperaciones e intercambios económicos a través de la cooperación sur-sur entre los países en vías de desarrollo bajo el principio de apoyo colectivo en sus fuerzas basado en las fuerzas del pueblo y los propios recursos.

Con el fin de construir Estados independientes y prósperos las naciones en vías de desarrollo deben luchar contra el imperialismo. Esta batalla antiimperialista debe

dirigirse principalmente contra la injerencia política y militar y la penetración cultural y económica imperialistas.

Las maniobras antisocialistas de los países imperialistas tienen como objetivo aislar y sofocar la RPDC socialista y liquidar así el socialismo en países en vías de desarrollo. La RPDC y los pueblos progresistas de los países en vías de desarrollo deben materializar la independencia nacional que es el derecho de la humanidad bajo la bandera de la idea Juche.

En las décadas de 1960 y 1970 el continente africano experimentó grandes cambios políticos. Se libraron movimientos por la liberación nacional y la democratización social contra el yugo colonial y se establecieron gobiernos nacionales independientes en la política. Ghana fue el primer país africano en ganar la independencia política en 1957 y Sudan del Sur, el último en julio de 2011. La independencia nacional es un derecho de los pueblos africanos. La RPDC brindó apoyo y ayuda a la lucha por la liberación y la independencia política de varios países africanos en la década de 1970.

El neocolonialismo en África constituye una gran amenaza a la independencia nacional, derecho de la humanidad. El pueblo coreano debe unirse basándose en el principio de la independencia para combatir contra el neocolonialismo. Cada Estado soberano tiene que defender la independencia nacional desde el neocolonialismo que persigue el subdesarrollo, opresión y humillación de los países africanos. Aun después de ganar la independencia política liberados de los gobiernos coloniales los países africanos siguen siendo víctimas de agresión, explotación y pillaje de los capitalistas a través de métodos neocolonialistas de la explotación.

Los pueblos patrióticos deben defender la independencia nacional de los países africanos.

La meta final de la independencia nacional es hacer de las masas populares en dueñas de la naturaleza, sociedad y de su propio destino. La independencia nacional corre el peligro debido al neocolonialismo. En tales condiciones los pueblos patrióticos deben defender la independencia nacional a toda costa y a cualquier precio. Así que mantener independencia en las actividades estatales constituye la política más correcta y adecuada a las necesidades de la época actual.

Es esencial para la humanidad defender la independencia puesto que la historia humana es la de lucha continua de las masas populares por la independencia. Esta filosofía enseña de manera correcta que defender la independencia nacional constituye

la demanda absoluta de las masas populares como entes sociales y a la vez, su derecho fundamental inalienable.

Según la filosofía del Juche el hombre es el ente social para quien la independencia es la vida. En tal sentido el pueblo debe defender su independencia nacional. A fin de defenderla, es necesario mantener la posición independiente en la revolución y construcción. Eso significa que las masas populares deben tomar sus propias decisiones y ser responsables de resolver todos problemas de la revolución y construcción de acuerdo con su propio juicio independiente.

El mayor desafío que enfrentan los países africanos es consolidar y defender el poder. Es el deber de cada país defender su poder. Un Estado soberano tiene que defender integridad y mantener respeto y relaciones iguales con otros Estados soberanos sin distinción de la riqueza, la dimensión territorial y la población. Así que todos los países africanos deben guardar el principio revolucionario de la defensa de la independencia nacional.

La economía nacional independiente es el prerrequisito para consolidar independencia nacional.

Los países de África deben esforzarse por construir una economía nacional independiente apoyándose en sus propias fuerzas y aprovechando los propios recursos naturales. El autosostén económico es la base material de la independencia política y soberanía que asegura el desarrollo verdadero y libre de una nación. La independencia de un país se pone en peligro por su dependencia económica de otros países.

La dependencia económica dejará al país en una posición subordinada y genera una desigualdad económica y política entre los países vinculados. Los países del continente deben cooperarse en el principio de independencia y cada país tiene que construir una economía nacional independiente. Estos países tienen que cooperarse en el sector económico bajo el principio de satisfacer las propias necesidades y consolidar la independencia nacional.

Las dificultades que enfrentan los países africanos son el saqueo y la explotación impuestos por el neocolonialismo. Los monopolios extranjeros mantienen bajo su control indirecto las fuentes de materias primas, minerales, combustibles, etc. al atar las economías de dichos países al sistema económico capitalista mundial.

Además del subdesarrollo que trajo el neocolonialismo, cada país sufre por sus problemas internos: el de superar atraso, la falta de uso adecuado y pleno de recursos

humanos y naturales, la pobreza, el desempleo, la carencia alimentaria, el rápido incremento de la población y el lento desarrollo económico.

Sin embargo los países africanos tienen un gran potencial para desarrollarse mediante la cooperación económica. Esto debe alcanzarse al usar los recursos naturales y humanos de cada país e intercambiar entre sí las experiencias y técnicas.

Estrategias del desarrollo económico para la independencia nacional en África

Los países africanos deben modernizar la agricultura y combatir la pobreza. Esta estrategia está destinada a motivar las iniciativas del campesinado, a aplicar ciencia y tecnología en la producción agrícola, utilizar órganos de crédito para construir sistemas de regadío e infraestructura para apoyar al sector agrícola.

Los países africanos tienen que crear y desarrollar el sector industrial que utilizará materiales locales e importados y recursos humanos para la producción por el mercado interno y la exportación. África tiene que reducir dependencia externa y apoyarse más en las fuentes internas. Esto significa que cada país africano tiene que tomar sus decisiones económicas e implementarlas por el beneficio de sí mismo. El objetivo de esta estrategia es lograr un incremento económico de autosostén aprovechando los recursos al alcance. Los países africanos deben fomentar la cooperación entre sí a fin de desarrollar infraestructuras, comercio, industria y otros dominios de interés de beneficio mutuo para los países asistentes.

El objetivo de la lucha contra el neocolonialismo en África es lograr y mantener la independencia nacional. Pero un país económicamente dependiente tendrá que depender de la ayuda económica de las naciones neocolonialistas capitalistas y su independencia política no dará efecto porque esto significa nada más que el yugo colonial a la otra neocolonial. Esta subordinación y dependencia de los países africanos de los ricos países imperialistas pondrán en peligro la soberanía de países africanos. Los países africanos que mantienen las políticas de desarrollo antineocolonialista y la bandera de la idea Juche deben aprender de los éxitos de la RPDC y unirse para combatir neocolonialismo en África.